

**GROUPE MUNICIPAL**  
**VŒUX DE PIERRE DIEULAFAIT POUR 2.011**

Un petit regard dans le rétroviseur pour commencer. 2.010 a été une année riche en événements.

D'abord, nous avons beaucoup « battu le pavé », par tous les temps :

- Contre les fermetures d'écoles d'abord, dès le mois de février. Manifestations précédées de réunions à Jean Macé et d'interventions, tant à la réunion de quartier de Caucriauville que pour accueillir Mme Canayer à l'école du Pré Fleuri. Cette dernière nous dit aujourd'hui que les fermetures, c'est terminé. A voir...
- Contre la réforme des retraites, de mai à novembre, le mouvement ayant survécu à la coupure des vacances d'été. Enorme mobilisation qui si elle n'a pas fait reculer le gouvernement, ne s'est pas terminée par une défaite en rase campagne. Maintien de l'unité syndicale, large soutien de l'opinion, du jamais vu ! Le meeting unitaire, salle Navalis, avec de nombreuses personnalités, le 11 octobre a témoigné de la combativité des plus mobilisés. Un esprit de résistance a soufflé, attisé par les révélations que les médias (merci Médiapart) nous faisaient sur l'affaire Bettencourt et sur le ministre en charge des retraites, précisément.

Cette disposition d'esprit de l'opinion est elle retombée ? Ce n'est pas sur... J'en veux pour preuve le succès inattendu en librairie d' « Indignez Vous ! », opuscule d'une vingtaine de pages d'un jeune homme de 93 ans, Stéphane Hessel, qui, tout en s'appuyant sur les progrès sociaux voulus par le Conseil national de la résistance, a su s'ouvrir aux grandes problématiques de l'écologie, et notamment à celles issues des changements climatiques.

Le message qu'il véhicule est un message d'espoir dans lequel le mouvement auquel j'appartiens : « Europe Ecologie Les Verts », mouvement encore en construction, se retrouve bien.

La difficulté à laquelle nous sommes confrontés consiste à faire comprendre que nos idées reposent sur une interprétation globale du monde.

Sur quelles énergies compter avec la fin du pétrole bon marché ? Quelles conséquences pour l'homme de la disparition progressive de la biodiversité ? Comment nourrir l'humanité avec de moins en moins de terres agricoles et le dévoiement d'une partie de ce qu'elles produisent vers les carburants. Comment évolueront les changements climatiques ?

En énonçant ces questions, je parais bien loin des soucis du fonctionnement du conseil municipal.

Et pourtant, je remarque que le nouveau Maire faisait avant son élection la promotion d'Aréva, vous savez, ceux qui prétendent que l'uranium assure notre indépendance énergétique, même lorsque l'on va l'extraire au Niger. Aréva qui détient 20% du capital d'Eramet, dont Monsieur Bied Charreton était naguère Directeur et qui, non contente de l'exploitation du Nickel en Nouvelle Calédonie, projette de bouleverser l'écosystème de l'île d'Halmahera dans l'archipel des Moluques en Indonésie.

Ce dernier avait succédé à Chantal Sayaret, plus sensibilisée au maintien d'un environnement sain. C'était un message assez clair que de confier ce service à un industriel. Aujourd'hui, c'est Monsieur Jougla qui a hérité de cette compétence. Lui-même reconnaît qu'il a beaucoup à apprendre dans le domaine de l'environnement.

Qu'importe, les revirements au plus haut niveau de l'Etat sur les « Grenelle » remettent à sa vraie place l'Agenda 21 havrais : un outil de communication passé de mode.

2010 aura vu également une confirmation des craintes que nous avons maintes fois énoncées au cours de ces dix dernières années à propos de l'entreprise Citron. Il est aujourd'hui public que Citron produisait de faux rapports et mettait son personnel en danger ainsi que les riverains de l'entreprise. Nous le dénoncions, la DRIRE puis la DREALE faisaient leur travail, mais Monsieur le Préfet Carencu, fait rarissime, assistait exceptionnellement à une réunion du Conseil Départemental de l'Environnement et des risques Sanitaires et Technologiques, du moins à la partie de cette réunion consacrée à Citron, pour plaider en faveur de l'extension de l'usine et vilipender les représentants associatifs qui demandaient le contraire.

De quelles protections disposait Citron pour se croire au dessus des lois ? La question est encore posée (Comme elle est posée au sujet des laboratoires Servier pour le Médiateur).

Pour revenir au Conseil Municipal, il faut avouer que l'ordre du jour ne nous offre pas toujours l'occasion de nous exprimer sur les questions écologiques. D'autant plus que beaucoup de sujets importants sont débattus à la CODAH où l'opposition havraise n'est pas représentée. Néanmoins, j'ai pu, en 2010, intervenir au nom de notre groupe municipal sur un certain nombre de sujets : dragages et clapages en baie de Seine, dépollution, déchèterie de la cité Chauvin, illuminations des monuments et des vagues de la digue nord, suppression des terres agricoles...

Que souhaiter pour 2011 ?

Pour ma part je souhaite que la prise de conscience des problèmes du monde dans lequel on vit, et dont nos successeurs hériteront, se fasse de plus en plus. Que les esprits s'ouvrent, que le productivisme recule et que l'appât du gain soit réfréné !

Comme Stéphane Hessel, je voudrais terminer sur une note d'espoir.

Il y des gens qui évoluent. Regardez : Antoine Rufenacht. Qui aurait dit qu'un jour, telle la citrouille en carrosse, l'architecture stalinienne se transformerait pour lui en patrimoine de l'humanité ? Encore plus fort : les éoliennes qu'il vouait aux gémonies, voici aujourd'hui qu'il en défend l'implantation en mer (en accord avec Saint Nazaire) et l'on vient ces jours ci de nous annoncer que le gouvernement retenait pour cette implantation, deux sites en Manche parmi les cinq choisis en France.

Après bientôt 10 ans d'opposition au Conseil Municipal, il faut bien garder un peu d'enthousiasme.